# InfoCP 735

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

febrero – abril 2025

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 361, de forma presencial, los días 30 de enero a 1 de febrero en Madrid



#### EMBLANZA DANIEL MANZANAS

El trabajo de la Comisión Permanente se viene coordinando cada vez de un modo más sincronizado con las presidentas y presidentes de los Presbiterios, como no puede ser de otro modo.

Este hecho ha significado que los equipos de coordinación de los Presbiterios sean parte el equipo de trabajo de la Comisión Permanente. El fallecimiento de Daniel Manzanas Pelegrina lo consideramos como la pérdida de un miembro del equipo, y solo tenemos palabras de agradecimiento por su vida y ministerio. Sería largo elevar una semblanza, pero queremos destacar su labor sinodal, en concreto con la organización con el Presbiterio de Levante de los Sínodos de Torrevieja y Alicante. Tanto su acogida, calor, como capacidad organizativa nos hicieron trabajar con comodidad y vivir una experiencia eclesial que nos fortaleció. Muchas veces el trabajo de nuestros equipos de iglesia no es visible, pero sí consideramos importante ser agradecidos y la entrega y trabajo de Daniel lo merecen. Daniel colaboró estrechamente en el proyecto de ayuda para la dana de Valencia, su implicación como presidente del Presbiterio, facilitó en gran manera el trabajo de los voluntarios y su coordinación. Ha sido una persona activa e implicada en la vida de las iglesias del territorio, y su perseverancia ha dado frutos de compromiso y solidaridad. Damos gracias a Dios por la vida de Daniel y oramos por su familia e iglesia, para que el consuelo del Señor nos acompañe y de su vida hagamos ejemplo para las nuestras.

#### INSTALACIÓN DEL PASTOR RUBÉN BERNAL

Nos complace anunciar que el pastor Rubén Bernal ha asumido la pastoración de la Iglesia de Jesús en Los Rubios, Málaga.

Tras la jubilación del pastor José Manuel Mochón, el pastor Rubén está al frente de esta iglesia con un gran compromiso para impulsar una dinámica renovadora en ella. El día 26 de febrero el Presbiterio de Andalucía ha realizado la instalación oficial en un culto presidido por el presidente del Presbiterio, el pastor José Burguillo y teniendo la predicación por parte de la comisión de ministerios con el pastor Israel Flores. Es importante destacar que el pastor Rubén ha asumido esta pastoración, sin dejar la que ya viene realizando en la Iglesia del Redentor en Málaga, mostrando una gran disposición y compromiso con la obra del Señor. Su incorporación representa una oportunidad para fortalecer y consolidar la labor pastoral en Málaga y Los Rubios. Oramos por él y por su familia, y porque su presencia y trabajo junto con la de todos los miembros de ambas iglesias contribuyan significativamente al fortalecimiento del testimonio del evangelio de estas comunidades. Le deseamos un ministerio fructífero en este nuevo desafío.



#### InfoCP 135

## ORDENACIÓN E INSTALACIÓN EN LA IGLESIA DE LA RESURRECCIÓN

El pasado 1 de febrero el Señor nos permitió celebrar la Ordenación al ministerio pastoral en la IEE y, a su vez, la instalación como pastor en la Iglesia de la Resurrección en Madrid, de Sergio Simino Serrano.



Sergio Simino tiene una gran experiencia en el ministerio pastoral en Algeciras. Es doctor en Teología y profesor en la Facultad SEUT desde hace varios años.

Fue un acto entrañable, emotivo y alegre, en el que la congregación de la Resurrección se sintió **muy acompañada en este momento tan especial** para esta comunidad acogedora y comprometida en el testimonio y el servicio, y de modo muy especial, el propio Sergio Simino y su familia.

Un buen número de compañeros, pastores y profesores, así como hermanos y hermanas de otras comunidades de los Presbiterios de Andalucía, Levante, EEC y Madrid, se trasladaron para compartir este momento tan significativo para todos los que amamos la IEE.

El culto estuvo presidido por la presidenta de MAREX, la pastora Esther Ruiz y por el vicepresidente de la Comisión Permanente y responsable de la Comisión de Ministerios, el pastor Israel Flores. La predicación estuvo a cargo del presidente de la Comisión Permanente, el pastor Alfredo Abad. Todos los pastores y pastoras presentes dirigieron un texto de bendición en el momento de la ordenación del nuevo pastor quien, posteriormente, administró la Santa Cena a todos los asistentes con emoción y reconocimiento a la fidelidad de Dios.

Damos gracias a Dios y le pedimos que bendiga, acompañe y dirija a Sergio Simino y a esta congregación en el **desafío y privilegio de anunciar el mensaje de Jesús** en el barrio de San Blas y donde el Señor disponga.

"¿A quién enviaré y quién irá a vosotros? Entonces dije: Heme aquí, envíame a mí" (Isaías 6, 8).



# ACTUACIÓN A FAVOR DE LAS VÍCTIMAS DE LA DANA IEE (SEGUNDA FASE)

Nuestro proyecto se orientó desde el inicio a la situación de emergencia provocada por la dana en las familias más vulnerables, y a cuya derivación tuvimos acceso por los servicios sociales de la CEAR (Comisión Española de Ayuda al Refugiado), coordinandonos con los ayuntamientos en las localidades más afectadas, partidos políticos con trabajo de voluntariado, como el Partido Comunista, y con las parroquias católicas en esos lugares.

A través de Jonathan Abad nos coordinamos en todo momento con los efectivos militares de la UME, con los bomberos y personal de la administración pública en el terreno. El objetivo general del proyecto era establecer un dispositivo de apoyo integral que brindase asistencia a las poblaciones vulnerables en las situaciones de emergencia en Valencia, articulando recursos logísticos y humanos para responder a las necesidades inmediatas de esas comunidades. Principalmente nuestro trabajo se centró en la población de Paiporta por ser la más afectada, aunque también trabajamos con zonas de chabolas de Valencia y en otras poblaciones.

La segunda fase del proyecto está orientada a la intervención psicológica para personas afectadas y voluntarios. El objetivo es establecer un espacio seguro de apoyo emocional asegurando, tanto a afectados como voluntarios, herramientas para manejar el estrés y el trauma, además de las emociones vividas.

Lo que hemos constatado es que la pérdida que han sufrido muchas familias y la desolación a la que se han visto confrontadas, junto con la tardanza en la actuación de las administraciones ha generado daño emocional tanto en los afectados como, aunque en menor medida, en los equipos voluntarios de apoyo y auxilio. Gestionar emocionalmente las limitaciones de lo que se puede realizar en una situación tan traumática y experimentar tan de cerca el dolor de las víctimas, con pérdidas de familiares, enseres y casas, vehículos, memorias y recuerdos, genera situaciones complejas que es importante abordar en el periodo posterior a la emergencia.

Nuestro apoyo se centra en dotar del recurso de forma gratuita al voluntariado con el que hemos trabajado y a las personas afectadas que podamos alcanzar, así como personal de oenegés que también ha tenido pérdidas o atraviesa situaciones similares. Este apoyo ha sido continuo durante la emergencia y se va a prolongar en este periodo de segunda fase tras la emergencia.

Por otra parte, estamos en el diagnóstico de la cobertura de necesidades básicas y de mobiliario/electrodomésticos a la que no lleguen los seguros y servicios sociales, como personas que no están regularizadas respecto de su documentación o que por su vulnerabilidad carecían de cobertura de los seguros.



#### REUNION CEC & CEPPLE

La última Asamblea de la Conferencia de Iglesias Europeas (CEC) se celebró en Tallinn (Estonia) en junio de 2023.

En el informe "De Novi Sad a Tallinn", documento preparatorio de la Asamblea, así como en el documento de estrategia de la misión de la CEC "Todos unidos en Cristo. Estrategia de la CEC 2023-2028", se menciona la importancia de la cuestión de la justicia climática y la cuestión de la migración como temas fundamentales en el trabajo de las iglesias europeas. Sin embargo los recortes presupuestarios han afectado tanto a la CCME (Comisión de las Iglesias Europeas para las migraciones) como a ECEC (Red Europea de las Iglesias para cuestiones Mediomambientales), ambos organismos trabajaban en coordinación con la CEC y ejercían estas funciones en modo complementario con el trabajo y misión de la CEC tras muchoas años de deliberaciones y coordinación.

Esta afectación presupuestaria radical y unilateral, así como la experiencia en la Asamblea de **no ver representa- das a las iglesias de la CEPPLE** (Conferencias de Iglesias Protestantes de los Países latinos de Europa) en todas las comisiones de desarrollo y deliberación de la Asamblea de Tallinn, nos llevaron a **elevar una queja a la presidencia de la CEC** con el apoyo de las iglesias protestantes de Italia, Francia, Portugal, Suiza francófona, Bélgica francófona y España.

Al efecto de responder a la demanda de explicaciones sobre este giro presupuestario estratégico, que deja fuera cuestiones esenciales en derechos humanos y justicia ecológica, y la falta de equidad en la composición de las comisiones de la Asamblea, la CEC nos invitó a reunirnos y así lo hicimos en París los días 16 y 17 de enero 2025. Estuvieron representados el secretario general de la CEC el pastor Frank Dietrich Fischbach, acompañado de Claire des Mesnards, representante de las iglesias del Sur en el órgano de gobierno de la CEC, así como la pastora Enmanuelle Seyboldt, presidenta de la Iglesia Protestante Unida de Francia, pastora Maria Eduarda Titosse, secretaria general de la Iglesia Presbiteriana de Portugal, pastor Peter Ciaccio, responsable de relaciones ecuménicas de la Iglesia Valdense y Alfredo Abad, presidente CP IEE.

La reunión se celebró en un clima de entendimiento y se van a tomar medidas en el desarrollo de la normativa para que, la representación por regiones, en las comisiones de la Asamblea de la CEC sean equitativas. También se traslada al órgano de gobierno de la CEC la preocupación por el cambio estratégico y continuaremos las conversaciones sobre como restablecer la coordinación con CCME y ECEN, tomando nota que para las iglesias del sur estos temas no son solo prioritarios sino que deben gestionarse con el máximo nivel de profesionalidad y experiencia ante las instituciones europeas, como garantiza el trabajo de ECEN y CCME.

Continuamos alerta sobre la evolución de algunos organismos y no podemos más que **agradecer el trabajo de coordinación ejercido por la CEPPLE** para elevar juntos nuestras reclamaciones como iglesias protestantes del sur de Europa.

### RELEVO EN LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE DIRECCIÓN DE SOCIEDAD BÍBLICA

El pasado 28 de enero, el Consejo de Dirección de Sociedad Bíblica, en conformidad con su reglamento, llevó a cabo la elección de su nuevo presidente, en este caso presidenta.

El pastor Manuel Álvarez, tras 16 años al frente del Consejo, cedió el testigo a Dámaris Ruiz, miembro del consejo, quien asumirá esta importante responsabilidad. Sociedad Bíblica es la institución interdenominacional más antigua. Desde su nacimiento en 1836, la IEE ha mantenido una relación muy estrecha con ella. Consolidándose esta implicación, especialmente cuando en 1916, Adolfo Araújo, pastor de la IEE, es nombrado primer presidente nacional de la entidad. Gracias a él, Sociedad Bíblica toma un carácter netamente español. A lo largo de los casi 150 años de Sociedad Bíblica, la colaboración y aportación de la IEE ha sido indiscutible. Nuestros traductores, consultores y profesores, se han ganado el respeto y el reconocimiento por el alto nivel de compromiso, prestigio y rigor en el trabajo de traducción



fiel al texto original, de tal modo que los lectores de hoy vivan la experiencia de los lectores de ayer.

Hoy la aportación de la IEE sigue estando presente tanto en el ámbito de traducción, cuyo responsable es el pastor y profesor Ricardo Moraleja, como en el Consejo de Dirección del que forman parte la pastora y profesora Lidia Rodríguez, vicepresidenta, y la profesora y psicóloga Dámaris Ruiz, presidenta.

Dámaris Ruiz se ha convertido en la primera mujer que accede a este puesto, y pedimos a Dios que la acompañe, sostenga y dirija en este nuevo desafío.

"Siervos inútiles somos, pues lo que debíamos hacer, hicimos" (Lucas 17:10).

#### CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2025		
Conferencia Presbiterios	21-22/2	Los Rubios
CP 362	10-12/4	Los Rubios
CP 363	3-5/7	Madrid
CP 364	4-6/9	Madrid
CP 365	20-22/11	Madrid

Próximos eventos		
FEBRERO		
Methodist Church UK	Los Rubios	
<ul> <li>Diaconía España</li> </ul>	Madrid	
• CCME - CEC	On-line	
<ul> <li>Patronato FFF</li> </ul>	Madrid	
<ul> <li>Relaciones Interconfesionales</li> </ul>	Madrid	
MARZO		
Asamblea Pro-hispania	Lausane	
• FEREDE	Madrid	
<ul> <li>Eurodiaconía</li> </ul>	On-line	



iee-protestante.org